
省人大七届 二次会议闭幕
潘蓓蕾 当 选 为 副 省长 杨烈 当 选 为 省检察长

本报讯　（记者曲亚沙 ）陕西
省人 民代表大会七届二次会议4月
30日 在人 民大厦闭幕。这次会议审
议和通过了 省政府工作报告；审查
和批准了 省1989年国 民经济 和社会
发展计划 、省1989年财政预 算；听
取和审议通过了 省人大 、省高级人
民法院、省检察院的工作报告 ；会
议选举了 潘蓓蕾 （台胞 、高山 族 ）
为副 省长，杨 烈为 检察院检察长 。

4 月 29日 ，会议还 就全省人 民
关心 的 农业 、教育等 问 题 举行了 记

者招待会。当 本报记者 问到：“在这
次人代会上，有27名代表提出。请求
省人大常委会、七届二次会议审议罢
免魏明生 同志的全国人 民代表 大会代
表资格，省政府准备如何处理时”，
侯宗宾省长讲：“对原安康地 区专员
魏明生 同志调任期间利用 职权吃喝 拿
要的问题，国 家 监察部 和省上有关 部
门组织了联合调查组，目 前调查工作
已经结束，所反映的 问 题基本属实，
对此省政府决定严肃处理，处理的结
果一定公开。”澄城雪茄烟厂
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渭南市变资金
分散投放为 集
中投放，缓解
了工业企业资
金紧 缺、经济
效益 滑 坡 的

危机局 面，取得 了 良好的经济效
益。市长王纯将这一做法概括 为

“ 效益好 的输血，效 益 差 的 断
奶”。

今年年初，由 于 国家紧缩银
根，渭南市不少工业企业 因 资金
紧缺举 步 维艰。市委、市政府对
全市工业企业现状认真进行 了综
合分析后认为 ：如果 象过去 那样
将紧缩 的 资金撒胡 椒面，对每家
企业 都是杯水车薪。况且，将资
金投放给产品销路不畅 、资金周
转慢 、效益差 的企业，只能加 剧
资金紧 缺，收不到应 有 的经济效
益。于是，他们决定以 集中 投资
方式 提高全市工业 经 济 效 益 。
年产值2400多 万元 的市染化厂 ，
是全市 的税利大 户，产品在 国 内
外都十分紧俏，资金周 转也快。
主管 工业 的副市长 和金融 、财政

部门 的 负责人在深 入企业现场 办公时，当 即 拍板
决定，从市财政渠道拨款300万元，支持这个厂
扩产出 口 产品硫化 氢。仅此项 投资，就可使这个
厂的税金 出 去年 的592万元提高到850万元，明 年
将达到1300万元。同 时，他们还给塑料厂、造纸
厂、机带厂分 别贷 款50万元、30万元 和25万元 ，
让他们及时购 回 所 需 的原 辅 料，以 保证生产。这
些投资，到 4月 上半月 已获得显著经济效益 。

对市印刷 厂、铸造厂等效益一般，产品无竞
争能力 的企业，市政府 和金融部 门 不 再投资 ，让
他们 继续 搞好 内 部改革，采取降低消耗，双增双
节等措施，自 生 自 养，适度发 展。对大修厂、衡
器厂、胶 电厂等长期经营不景气的亏损企业，则
让效益好的厂家兼并，或 让他们 和外省市的厂家
联营，借 “机”生蛋，自 谋生路。（补 　天 ）⑬

我省职工歌手杜辉敏

刘占 武 在 京 获 奖
本报讯　历 时 9个

月有近 5万名 职工声乐
爱好者 参 加的 首届全 国
职工歌手大赛经过紧张
的角 逐 ，现已在北京揭
晓。总共有36名 歌手分
别获得 民族 、美声 、通
俗三种 唱 法 的 特等和一

二三等奖 。我 省推荐的
进京参加复 、决赛的两
名职工歌手——西安航
空发动机公 司工人杜辉
敏（女 ）、西安 飞机 制
造公 司工人刘 占 武分别
获得了 民族唱法 和美声
唱法 的三等奖。刘 宗 文
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先进企 业 不 搞 “终身 制 ”

庆华厂 等 三单位被摘 冠
本报讯 省 加 强企

业管 理领导 小组最 近 决
定，撤销庆华 电 器厂 、
宝鸡有机化工厂 和西安
市电信局 省级先进企业
称号 。

去年，庆华厂 先后
发生19起事故，造成 3
人死亡、5人重伤、19

人轻伤 ；宝鸡有机化工
厂原材料库 因管 理不 善
发生特大火灾，直接 经
济损失59.36万元 ；西
安市 电信局 电报服务差
错率高 出标准24%，使
人民邮 电声 誉 受 到 影
响。

（ 李 彪 ）⑪
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本报讯 陕西省人 民
检察院代检 察长杨 烈在省
七届人 大二次会议发 言 中
说，我省举报 工 作 已 初
步形成 了 网 络，1988年
共受 理举 报 材 料4300余
件。
　从1988年 下 半 年 开

始，省检 察院 和十个地市
院陆续成立了经济罪 案举
报中 心，有91个县 、区 检
察院成 立 了 举报点，初 步
形成 了 举报 网络。全年 各
举报机 构共受理举报材料
4300件，其 中 经济案件线
索2200余件，内 有贪污 、
受贿 线 索1381件 ；涉 及
县、处级 以 上干部44人 。
对这些 举报线索，检 察机

关抓紧了调查 处理这个关键 环节，截
至年底 己 初查 964件，从 中 立 案 侦查
2 73件 ，依法 逮捕犯罪 分子84名 ，并
进一 步 制 定 完 善 了 对举 报 线 索 的 受
理、立 案、查 处 的 条例 和规定，使 我
省对经济犯 罪 的 举报 工
作逐步走 上 了 规范化 的
道路 。

（ 本 报 记 者　曲 亚 沙 ）

政协 委 员 和 部 分 优 秀厂 长经 理座 谈 交 流

企业 承 包 离 不 开 民 主
本报讯 在 省政 协 二次会议分组讨 论

会上，委员们 听取了部 分 企业领导人介绍
他们如何依靠职工加强企业民主管 理 的
经验体 会 。

西飞公 司总经理邵国 斌 、广 播 电视 设
备厂厂长马 新着重谈了 搞好企业 民主管 理
与企业 兴 衰的 关系。邵国 斌 说，作 为 社
会化大生产的 现代 企业 ，不能 没有高 度 集
中统一的 管 理权威。但这个权威不能 单纯
靠经济刺 激 的 办法，而是要建立在信任 、
依靠 企业 劳动者群体 的 基础上。企业的 领
导如果 没有眼睛 向 下，信 任 和依靠职工群
众的 思想，就不能做到 集思广 益 ，择 善而
从，达到 决策 正确 、指挥畅通的 效果。马
新在谈 到 他们厂这几年的 发 展 变化时，深
有体会地 说，如果一个厂长不去诚心诚意
地依 靠职工 民主管 理，那 么 即 使他 浑身 是
铁，也打不 了 几个 钉子。当 厂长的 一 定要
努力 创 造 条 件 ，让 职 工参 加 企业的 民主管
理，如厂 里 的 重大事情 ，生产经营情 况 和
企业 内 部 改革方案等，都要及 时 告 诉 职

工，认 真听取他们 的 意
见和建议 。

西铁分局局长巩德
顺谈了他们在 向 民主化

管理迈进过程中的 三 点 体 会：首 先，企
业的 第一管理者必须具有较强 的 民 主 意
识，要集思广益，才能做出 科学的 决策 ；
其次，民主管 理还必须通过一定的 方式 、
渠道去实现。比 如建立 民 主 对 话 等 ；第
三，要建立必要的 制度 和办法，使他们的
意见 、建议尽快地得 以解决和落实。这些
年，我 们 征集职工 各类 意 见 、建 议 4047
条，其 中 71.8%的 意 见 、建议得到 落 实 解
决；职工 当 面提 出各类问 题4072个 ，已 有
86.5%的 问 题得以解决 。

陕西 省兴 平 化 肥厂厂 长 胡 学 忠提 出
要落 实 主人翁地 位 ，首先 要 靠 改 革 。他
说，1986年底 ，一我们厂从改革分配 制度 、
干部人事 制度 等方 面入 手，同 时试 行 了 以
公有 制为 主体 的 股份制 ，使企业 和职工真
正做到 风 险共担 ，荣辱 与 共。过去 ，厂 工
会主席 和党 委书 记都 是上级 任命 ，去 年七
月，我 们 尊 重群众意 见，实 行 民主提名 ，
公开差 额 选举。同 时，凡 属厂 里 的 重大决
策和事 关职工群众利益的 “热 点 ”问 题，都
要召 开职代 会 通 过决定。（范 国 俊　刘 鹏 ）
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三秦短波

▲宝鸡四〇九 医院
在西安医 科大学心 内 科
教授的指 导与 合作下，
最近成功 地为 心脏病 患
者安装 了永久性心脏起

搏器，填补 了宝鸡地 区
医疗卫生事 业的一项空
白，为心脏病 患者带来
了福音。（杨 超 ）⑪

▲我省公关研究会
自去年二 月 成立 以来，
已与23个省市的公关组
织建立了 联系，拥有 团
体会 员520家，个 人 会

员700多 名。最 近在宝
鸡召 开的年会上，有44
篇公关论文 获 奖。其 中
一等 奖7篇，二等奖20
篇，三 等 奖17篇。西无
一厂、陕甘 川 十 二方经
联公 司 等 十二个单 位获
省公关活 动 先进 单位称
号。　（周 弘 廉 ）

通讯
西北第二合成药厂特约

牢牢 把 住 “生 命 线”
——邮 电部第二工程公 司 抓工程质量纪事

1 988年 4
月15日 ，乌鲁

木齐。我国2
号卫星通讯 地
面站 施 工 现
场，重 达 120
吨的 锥 型 “大

铁锅”天线直 指 苍 穹 ，下午 6点20
分，地面站正式 开通 ，我 国卫星
传送 的 中央 电视台一 、二套节 目
被清 晰地转播
到边 疆 各地 。
人们欢呼、跳
跃，笑 的最欢
的是 邮 电 部
第二工 程公 司八队 的 职 工们。这
是他们 在零下30℃严寒 中 奋战 四
个月 的 成果啊 ！

承担地面站 这样重大通讯建
设工程，在二公司 历 史 上并 非罕
事。这个拥 有13个 工程队，1200
多人 的 公 司 自 1955年 成立 以来 ，
施工队伍便长年累月 地活跃在全
国各地，承担了 大 部分 省会长途
及市内 电话、微 波交 换方面的大

型工程 ，在 同 行中颇 得美誉 。
近年来 ，邮 电施工市场强手如
林，竞 争激 烈，二公 司却 “宝
刀不老”愈显锋芒，1986年部
定工 程600多 万元 ，他们 实际 完
成1812万元：1987年 完 成2210
万元，产值 利税直 线上升。

他们 取胜 的 法宝是什 么 ？
是工 程质 量。该 公 司一 位高级
工程师 说：“质 量是 企 业的生

命线”。不管工 程大小，质 量只
有一 个 要 求：全 优 。他 们 在
公司推行全面质 量管理，将质
量、效益 、分配捆在一起，统
筹兼顾，以求 得 信 誉 ，五 年
来，他们 完成工 程308项，优
质率 占99.2%。为 了 实 现 优质
工程，他们 付 出 了 超 常 的 代
价。

电讯工程 最 忌 讳 水。只

要一沾上水，就会 严 重 影 响
工程质 量。1987年 6月 ，十队
在天津 塘 沽 区邮 电局施工，就
遇到 这只 “拦路 虎”。塘沽濒
临海边，地上挖个洞 就 渗水 。
晚上用 泵抽干水 的人孔 （即城
市人行道上的 电缆井 ），早 上
揭开盖子一看，水 又 满 满 的 。
有时，水 中 还 漂浮着 青 蛙 、蝌
蚪等，令人看 了作 呕。施工队

员们顾不上 这
些，水 一 抽
净，就 下 去 ：
干活 。大 热
天，他们 蜷缩

在“猫儿洞”似 的人孔 中 ，不
敢有半 点疏 忽。稍 不 留 神 在 焊
电缆接头时 留 个针 尖 大 的 气
泡，都能 影响 电缆 的 密 封 程
度，从而前功 尽弃。挑灯 夜战
到晚上一 、二点是 司 空 见惯 的
事。交工时，甲 方 颇 为 感动 。
一位老邮 电评价说：“我还 没 见
过这样好 的施 工队 。这样高 质
量的电讯工程。”韩 庚 刘 鹏⑭


